

3. Profil Perusahaan

PT. Syssmart Sejahtera berdiri pada 6 Mei 2010. Memiliki dua kantor yang beralamat di City of Tomorrow, 1st floor FS 61/10, Jalan Ahmad Yani No. 1, Surabaya, dan Paiton Harmony Kav. 9A, Jalan Raya Surabaya Situbondo, Paiton, Probolinggo, Jawa Timur.

Adapun orang-orang yang memiliki pengaruh besar dalam perkembangan perusahaan sekaligus menjadi penanggung jawab dalam aktivitas bisnis yang dijalankan PT. Syssmart Sejahtera yaitu Ir. Achmad Yusa' yang menjabat sebagai Direktur Utama, Abdullah Agus Salim Chamid, ST, MMT yang menjabat sebagai Direktur, Ir. Sarno Susanto yang menjabat sebagai Komisaris Utama, dan Afifuddin Hamid, SH yang menjabat sebagai Komisaris.

4. Bidang Usaha

Bidang usaha yang digeluti oleh PT. Syssmart Sejahtera adalah *pertama*, bidang *engineering, procurement, and construction* yang disingkat EPC, adalah bidang usaha yang menjadi perpanjangan bisnis jasa konstruksi yang dipilih PT. Syssmart Sejahtera. PT. Syssmart Sejahtera fokus melayani EPC untuk pembangunan pembangkit listrik, pabrik gula, PDAM, serta perusahaan minyak dan gas dengan wilayah operasi di Indonesia, *kedua*, bidang properti, merupakan bidang usaha yang digeluti PT. Syssmart Sejahtera sebagai developer sekaligus mendongkrak perkembangan perusahaan dengan adanya proyek pembangunan perumahan Sukodadi Indah *Residence* di Paiton Probolinggo, Jawa Timur, *ketiga*,

bidang *trading* atau perdagangan, yaitu dengan menyediakan suku cadang untuk industri pabrik gula dan pembangkit listrik, dan *keempat*, bidang teknologi informasi, adalah bidang usaha yang memanfaatkan perkembangan teknologi melalui penjualan *software Maintenance Management* dan *software Smart Office Management*.

5. Produk-produk PT. Syssmart Sejahtera

Produk-produk yang telah berhasil dikembangkan oleh PT. Syssmart sejahtera diantaranya, produk properti seperti Rumah Cetak Raswari, Fabrikasi Cetakan untuk Raswari Device, Sambungan Yasa Griya, kemudian produk *industrial spare parts* seperti *boiler*, pipa, mur dan baut, *bogie* kereta api, serta kontrol dan instrumentasi.

6. Layanan PT. Syssmart Sejahtera

Layanan yang diberikan PT. Syssmart Sejahtera adalah layanan di bidang EPC seperti *boiler*, *coal handling*, *stacker reclaimer*, dan pembangunan PLTU, hotel, apartemen, pabrik, pergudangan, serta kawasan industri. Kemudian layanan di bidang *trading* atau perdagangan berupa *spare parts* untuk industri, *reverse engineering*, dan barang-barang industri pabrik gula dan pembangkit listrik. Selain itu ada juga layanan di bidang properti berupa proyek pembangunan mulai dari desain, pembangunan unit rumah, kerja sama developer properti, dan konsultan manajemen proyek perumahan.

Sejahtera kepada subkontraktor, *pertama*, pembayaran pertama dilakukan setelah progres fisik mencapai 55%, dibayar sebesar 50% dari nilai kontrak, *kedua*, pembayaran kedua dilakukan setelah progres fisik mencapai 100% dan diterbitkan berita acara penyerahan pertama, dibayar sebesar 95% dari nilai kontrak, dan *ketiga*, pembayaran ketiga sebesar 5% dari nilai kontrak merupakan jaminan masa pemeliharaan dibayarkan kepada subkontraktor setelah pemeliharaan selama 100 hari berakhir, terhitung sejak tanggal penyerahan pertama sesuai berita acara dan telah dilakukan penyerahan kedua. Pembayaran angsuran dilakukan setelah pekerjaan diperiksa dan disetujui oleh Direksi, kemudian dibuat Berita Acara Pemeriksaan. Pembayaran ini dilakukan satu minggu setelah tagihan masuk ke bagian keuangan.¹⁵

Jika ada perubahan, revisi, tambahan pekerjaan, maupun masalah di lapangan, maka PT. Syssmart Sejahtera yang diwakili oleh Ir. Muchid mengadakan rapat dengan subkontraktor untuk mencari solusi bersama. Setelah diputuskan hasil rapat, maka perubahan-perubahan ini harus melalui proses Addendum Kontrak (kontrak tambahan). Hal ini dilakukan karena terkait dengan pembayaran dan setiap perubahan baik besar atau kecil selalu dilaporkan dalam berita acara.¹⁶ Contoh yang sering terjadi di lapangan yaitu ketika pemilik rumah meminta penambahan luasan teras,

¹⁵ PT. Syssmart Sejahtera, *Perjanjian Pemborongan Pekerjaan PT. Syssmart Sejahtera* (Paiton: PT. Syssmart Sejahtera, 2014).

¹⁶ Achmad Yusa', Direktur Utama PT. Syssmart Sejahtera, *Wawancara*, Paiton, 20 November 2014; Abdullah Agus Salim Chamid, Direktur PT. Syssmart Sejahtera, *Wawancara*, Paiton, 20 November 2014; dan Sarno Susanto, Komisaris Utama PT. Syssmart Sejahtera, *Wawancara*, Paiton, 20 November 2014.

3. Implikasi prinsip kejujuran dan kebenaran, yaitu PT. Syssmart Sejahtera menerapkan akad *shirkah mudarabah* pada perjanjian kerja sama usaha dengan investor. Salah satu kewajiban yang harus dilakukan oleh PT. Syssmart Sejahtera kepada investor adalah memberikan Rencana Anggaran Biaya (RAB) proyek sebelum pelaksanaan proyek dan laporan keuangan berkala. Adanya RAB proyek diberikan kepada investor agar dapat mengetahui keuntungan dan kelayakan proyek. Sedangkan laporan keuangan berkala berfungsi untuk mengetahui akuntabilitas dan transparansi keuangannya.

Berikutnya spesifikasi teknis yang dijanjikan dalam kontrak antara PT. Syssmart Sejahtera dengan konsumen selalu ditepati dengan memberikan spesifikasi yang sesuai dan waktu penyerahan pekerjaan dilaksanakan tepat waktu sesuai kontrak.

4. Prinsip menguntungkan dan kesukarelaan diimplikasikan dengan adanya porsi-porsi keuntungan yang dibuat secara tertulis dalam kontrak bisnis. Nisbah bagi hasil antara PT. Syssmart Sejahtera dengan investor sebesar 60:40. 60% untuk PT. Syssmart Sejahtera selaku pengelola dan 40% bagi investor. Selain itu, kerelaan PT. Syssmart Sejahtera dan investor untuk menekan ego masing-masing agar tidak serakah dalam mengambil keuntungan.

Selanjutnya, nilai kontrak yang dibuat PT. Syssmart Sejahtera sudah diperhitungkan dengan memasukkan keuntungan untuk subkontraktor. Keuntungan untuk subkontraktor adalah 10% dari RAB. Namun secara

